

DIEGO ROJAS

Este miércoles 21 de mayo, el Presidente Gabriel Boric encabezó en Valparaíso la tradicional ceremonia del Día de las Glorias Navales, a 146 años del Combate Naval de Iquique. Frente al Monumento a los Héroes de Iquique, en la plaza Sotomayor, acompañado por autoridades civiles y militares, entre ellas la ministra de Defensa Adriana Delpiano (PPD), los representantes del Poder Judicial y Legislativo, autoridades locales, además de los cuatro jefes de las FFAA. y de Orden. El acto se vivió con solemnidad y simbolismo, especialmente al descender a la cripta donde descansan los restos de Prat, Condell, Aldea y otros protagonistas de la epopeya naval.

Se trata del último año de Boric como mandatario. También fue la despedida del almirante Juan Andrés de la Maza, comandante en jefe de la Armada, quien finaliza su gestión en junio.

“Que este aniversario (...) no sea sólo una ceremonia protocolar, sino una oportunidad para reflexionar sobre el tipo de país que queremos construir (...) ¡Viva Chile!”, dijo el almirante durante su último discurso en este contexto.

Durante la visita a la cripta, el Presidente se detuvo ante las lápidas con una flor blanca y compartió reflexiones sobre el papel de la ciudadanía en preservar la memoria. “Esto partió a construirse en 1885 durante el gobierno de Santa

Mandatario participó de la conmemoración del 21 de mayo en Valparaíso

# Presidente Boric compartió anécdotas históricas en visita a la cripta de Prat

**“Es una carta preciosa, da cuenta de que incluso con adversarios hay respeto. Eso debería estar mucho más vigente hoy en día”, comentó sobre la misiva de Grau a Carmela Carvajal.**

El Presidente Boric compartió con el comandante en jefe de la Armada, el almirante Juan Andrés de la Maza el último 21 de mayo como autoridades de la nación.



María, y fue una colecta ciudadana, la gente estaba muy orgullosa de eso”, recordó Boric.

Durante la visita, la guía de la armada detalló la corrección de un error histórico en la lápida del cirujano Germán Segura, gracias a una investigación impulsada por civiles, el médico originalmente había sido nombrado como Juan.

En la conversación surgieron anécdotas, vínculos con Japón, el legado literario de los marinos y la carta que Miguel Grau escribió a la viuda de Prat. “Es una carta preciosa, da cuenta de que incluso con adversarios hay respeto. Eso debería estar mucho más vigente hoy en día”, comentó Boric.

El desfile militar cerró una jornada marcada por la emoción y el llamado a honrar a los héroes no solo con actos simbólicos, sino también con decisiones cotidianas. Como dijo el mandatario: “La patria es más grande que las contingencias. Hay algo que nos une y que tememos que saber valorar”.

Z  
AN